



# 「進 取」

令和4年10月27日 第6号  
姶良市立松原なぎさ小学校  
～楽しく学び やさしく たくましく～

## 「夏の終わりが寂しいのは日本人だけ？」

校長 上栗博文

10月に入り、日差しが穏やかになってきました。また、朝夕の肌寒さや木々の様子などからも、秋の訪れが感じられます。



先日、「夏の終わりが寂しいのは日本人だけ？」という記事を見かけ、興味をもちました。それは、毎年、高校野球の夏の甲子園が終わると、なんとなく夏の終わりと寂しさを自分自身感じていたからです。皆様はいかがでしょうか？記事には、「昔から四季を大切にしてきた日本人には、草花の最盛期が過ぎ、日が次第に短くなって、夏という季節が終わってゆくのを悲しくも美しく感じる感性がある。」加えて、「子どもの頃の夏休みが終わる感覚が、夏が終わる寂しさを感じる理由のひとつ。楽しいイベントが多い夏という季節を特別に感じるからこそ、それが終わってしまう寂しさを覚えるのは必然的ともいえる。」更に、「終わっていくという感覚と、切なくも美しいと感じる心。日本人の豊かな感性の表れである。」と書かれていました。つまり、日本人の「季節感」を感じる感性が生きているからだと言えそうです。

季節の移り変わりから「季節感」を感じるとき、五感（視覚・聴覚・嗅覚・味覚・触覚）がフル活動します。このような経験は、子どもたちが美しいものやよいものに接したときに感動する心、つまり「情操」を養うことにつながります。また、教科の学習でも「季節感」が生かされる場面が多くあることから、「季節感」が学習への興味・関心に影響することも考えられます。

学校で、数名の子どもたちに好きな季節とその理由を聞いてみたことがあります。夏休みがあるので、夏が好きと答える子どもたちが多いだろうなと単純に思っていたのですが、意外にも夏と答えた子どもは一人もいませんでした。「秋が好きです。涼しくて過ごしやすい季節だからです。」「冬が好きです。雪が降るときれいだし、雪だるまをつくって遊ぶことができるからです。」「春が好きです。きれいな花がたくさん咲くし、私の誕生日があるからです。」など、それぞれの季節の特徴や催し物などを踏まえて答える子どもたち。日々の生活の中で「季節感」が身に付いていることを改めて感じました。



「季節感」を育むために、特別なことをする必要はありません。大切なことは、子どもたちとの会話を通して日常の中の変化を共有することです。例えば、「風が涼しくなってきたね。」「枯れ葉が多くなってきたね。」など、ふと気付いたことを言葉にして、そこから会話を膨らませることなどが考えられます。大人が気付かない変化を捉え、豊かな感受性を發揮し、感動させられることがあるかもしれません。そう考えると、子どもたちとの会話がとても楽しみになります。

## 家庭教育学級(子育てサロン)



10月8日(土),家庭教育学級が本校会議室にて催されました。今回は、「子育てサロン」と題して、家庭教育サポーターの先生方をお招きし、日頃の家庭教育を推進する上での悩みを含め情報交換を行いました。

サポートーの先生からの適切なアドバイス、なぎさマミーズメンバー間の交流等、有意義な時間を過ごすことができました。  
【参加者感想から】

普段、子育てについて同世代のお母さんたちと悩みを共有する機会がないので、とても貴重な時間でした。それぞれの家庭で悩んでいる事があるんだなあと分かっただけでも安心できだし、自分もまたがんばろうと思えました。子育てアドバイザーの方のアドバイス、お話を温かく、心に響く言葉をたくさんいただけてうれしかったです。学びも多く、楽しい会でした。ありがとうございました。

『なぎさマミーズ』は随時会員を募集しています。入会を希望する方は学校まで御連絡ください。(73-7931 教頭まで)

### 【今後の予定】

親子プログラミング、ミニ門松づくり、お菓子づくり等

## 不審者対策安全教室



10月12日(水),始良警察署の方を講師にお招きして不審者対策安全教室を行いました。

DVDの視聴後、始良警察署の警部補の方に注意すべき点等について御指導いただきました。子供たちの安心安全を学校と家庭、地域が一緒になって守れるように御家庭でも以下のことを御確認ください。

「いかのおすし」  
防犯ブザーの点検  
子供110番の家の確認

## 「学校自由参観」

11月1日(火)～7日(月)は「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」です。この週間にあわせて、本校では学校自由参観を実施いたします。

《実施日》 1日(火), 2日(水)  
4日(金), 7日(月)

《参観時間》 9:00～12:00

ぜひ松原なぎさ小学校に御来校いただき、子どもたちの様子をご覧ください。

来校の際は、次の点を厳守してください。

- ・発熱等、体調不良の方の来校は御遠慮ください。
- ・来校時は、必ずマスク着用をお願いします。
- ・必ず玄関での受付・検温をお願いします。
- ・車での来校は制限しております。やむを得ず車での来校を希望する方は、事前に学校への連絡をお願いします。

## 松原なぎさ小PTA祭!



10月22日(土),松原なぎさ小PTA祭が3年ぶりに盛大に開催されました。事業部、ゆずまつクラブを中心に提供品販売やミニゲーム等を行いました。子供たちの笑顔いっぱいの楽しい催しとなりました。御協力いただいた方、参加いただいた方に感謝申上げます。ありがとうございました。

## 11月の行事予定

### 【読書月間】

- 1日(火)～7日(月) 「かごしまの教育」県民週間 学校自由参観  
2日(水) 市小中学校合同音楽会(4年) 教育相談①  
7日(月) 人権の花運動 閉会式  
8日(火) 避難訓練(地震・津波)  
11日(金) 秋の一日遠足(1～4年) お楽しみ給食(6年)  
12日(土) 土曜授業  
14日(月)～15日(火) 宿泊学習(5年)  
16日(水) 休養措置日(5年)  
17日(木) 芸術鑑賞会  
18日(金) 教育相談②  
19日(土) 全国女子体育研究大会公開演技(5年1組)  
20日(日) サイエンスあいらんど(本校ブース開設)  
25日(金) 教育相談③  
29日(火) 教育相談④



